



Zonenart V  
Einwohnergemeinde Heiden

Stand 15. November 2024

### Ausgangslage

Am östlichen Ende wird die Poststrasse Teil des Dorfzentrums. In diesem Abschnitt wird sie nur noch von einer Baumreihe begleitet. Eine platzartige Gestaltung fehlt. Historische Bausubstanz mit einem erhaltenswerten Brunnen säumt die Strasse. Als zentraler Abschluss steht am Kopf der Strasse die Gemeindebibliothek, ehemals Doppelschulhaus: ein 3-geschossiger Riegelbau mit Walmdach, markantem Portikus, Freitreppe und Dreiecksgiebel (1838-41).

### Zielsetzung / Massnahmen

Mit wenigen gestalterischen Interventionen, z.B. mit Sitzbänken, angenehmer und betonter Beleuchtung, kann ein attraktiver Quartierplatz geschaffen werden. Die gestalterische Idee dieses Raums soll von Fassade zu Fassade reichen (z.B. mit einem durchgehenden Belag). Zur Stärkung der Identität braucht der Platz einen Namen. Eine zentrumsorientierte Strassenraumgestaltung mit angemessener Erdgeschossnutzung soll die Aufenthaltsqualität erhöhen. Der Umgang mit den bestehenden Parkplätzen ist mit dem gesamtheitlichen Parkierungskonzept Heiden zu lösen. Möglich wäre eine Aufhebung der Parkplätze hinter dem Brunnen und eine Fahrrad- und Roller Parkmöglichkeit mit einfacher Bedachung.

### Prozesse

Vorstudien

### Federführend

Einwohnergemeinde Heiden

### Involvierte Stellen/Personen

Einwohnergemeinde Heiden

### Abhängigkeiten

Neugestaltung Bahnhof/Bushof, Verkehrskonzept Heiden; Parkierungskonzept; Projekt Areal Krone; Aufwertung Seeallee; Parkraum Heiden